Grundwissen Musik am HCG

Jahrgangsstufe 9

→ Stilvielfalt Pop- und Rockmusik → Der Begriff "Pop"

Der Begriff "Pop":

Spricht man heute von "Pop" und meint damit Musik, so kann dieser Begriff nicht als Stilbeschreibung verstanden werden. Das liegt daran, dass zu unterschiedlichen Zeiten unterschiedliche Musikstile populär waren, also von einer relativ großen Menge von Menschen konsumiert worden ist.

Vielmehr beschreibt "Pop", wie eine bestimmte Zielgruppe mit Musik umgeht.

Beispiele: Typisch aktuelle Popmerkmale sind z.B., dass Musik über das Internet bezogen wird, dass sie durch Werbung und Castingshows vermarktet wird.

Typisch "Pop" in den 80ern war z.B. die Vermarktung durch sehr aufwändige Videoclips auf MTV.

Seit den 1950er Jahren ist Popmusik zu einem großen Teil Jugendkultur.